

LA VANGUARDIA en Madrid

(Servicio especial, por teletipo directo, de nuestra Redacción)

Generosidad ilimitada

Madrid, 3. — España es un pueblo generoso. Lo tiene bien probado y acaba de dar una nueva muestra de sus caritativos sentimientos. Unas monjitas de Badajoz ven acorrajadas como su convento se desmorona. Apenas quedan en pie algunas celdas útiles para cobijarse. Las paredes de su humilde templo, resquebrajadas también, son una constante amenaza. Lo que no impide que ellas acudan diariamente en sus preces al Cielo, en un heroísmo sereno, sencillo, propio de quienes viven espiritualmente.

Pero esta crítica situación pide tener remedio. El convento de la capital extremeña necesita una urgente reparación y las monjitas de Badajoz pusieron sus esperanzas en la generosidad de Madrid y aquí vinieron a contarles sus cuitas a los periodistas, siempre dispuestos a patrocinar toda obra buena. Un colega de la noche se constituyó en paladín de los apremiantes anhelos de estas religiosas. Refirió a sus lectores su dramática situación. El tiempo era su casero más feroz. Si no se acudía pronto a reparar los efectos de su acción demoleadora se quedarían en la calle después de muchos años de vida monástica.

El pueblo de Madrid respondió a sus apremiantes llamamientos. La suscripción está abierta y a ella afluyen constantemente los donativos en metálico. Hoy hay también espontáneos ofrecimientos para engrosar la recaudación. Un novillero madrileño se ha ofrecido a participar desinteresadamente en un festival en favor de las monjitas de Badajoz. Hay otras sugerencias dignas de encomio, tendentes a la misma finalidad.

Pieles cronistas de la actualidad madrileña, aireamos hoy en estas columnas este simpático hecho para reiterar y exaltar la generosidad de la capital de España, nunca desmentida. Sus moradores están siempre prestos a acudir en auxilio de los necesitados con amplitud ilimitada, que rebasa, como en esta ocasión, sus términos geográficos. Bien lo sabían las religiosas extremeñas que en trance tan agobiante pusieron sus pensamientos en Madrid, como tabla de salvación de su recoleto hogar.

Los ingleses celebran su derrota

Como una prueba del «fair play» británico, la colonia de la Gran Bretaña en Madrid «ha festejado» la derrota de su equipo en Río Janeiro.

Hemos hablado con mister Peers, uno de los más caracterizados representantes de la colonia inglesa, el cual nos manifestó que la victoria de España les había producido admiración.

—¿Qué cree usted que influyó en la derrota del equipo británico?

—A mi juicio, la perfecta forma actual del fútbol español. En mi tiempo, estábamos orgullosos de nuestro fútbol. Acudíamos confiados a los partidos internacionales. Pero mientras Inglaterra no ha sabido renovar su fútbol, resentido por la guerra, el resto de los países hicieron progresos gigantes.

—Entonces, ¿cree usted que en el partido con España demostraron su estado de inferioridad?

—Nada de eso. Creo honradamente que hemos perdido porque los españoles dieron más rendimiento. Los ingleses conocemos y reconocemos nuestras viejas faltas. Ha sido, por ello, una derrota honorable. Hemos repetido un Waterloó futbolístico con una desdichada circunstancia en contra: El equipo inglés representaba esta vez a Napoleón.

Profesores y estudiantes norteamericanos en Madrid

A última hora del sábado llegó al aeropuerto de Barajas, en avión especial, un grupo de sesenta profesores y estudiantes norteamericanos, que vienen a participar en el curso de verano organizado especialmente por la Universidad de Madrid, en colaboración con el Instituto de Cultura Hispánica.

Fueron recibidos en el aeropuerto por el director del curso, catedrático don Manuel Fraga Iribarne; el secretario del mismo, don Luis Pedrosa; el consejero de Cultura de la Embajada de España en los Estados Unidos, señor Merry del Val, y el colaborador de la Junta de Relaciones Culturales en la capital norteamericana, Rvdo. P. José A. Sobrino, S. J. Los profesores y estudiantes norteamericanos se mostraron muy complacidos del viaje y han quedado alojados en el Hotel Florida.

Hoy, a la una de la tarde, se ha celebrado la solemne apertura del curso en el salón rectoral de la Universidad de Madrid, asistiendo diversas representaciones del Instituto de Cultura Hispánica y de la Embajada norteamericana en Madrid. El rector magnífico de la Universidad, don Pío Zabala, pronunció un discurso de apertura, dando la bienvenida a los universitarios norteamericanos que vienen a estudiar nuestra cultura, que tanto ha influido en América, incluso en la del Norte.

Las clases comenzarán mañana martes, día 4, desde las nueve de la mañana, en el Instituto «Lope de Vega».

Durante toda la semana continuará abierta la matrícula del curso en la Secretaría del Instituto «Lope de Vega», San Bernardo, 70.

El obispo de Madrid clausuró un curso en Aranjuez

El obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo y Garay, ha presidido en Aranjuez el acto de clausura del curso de las Juventudes de Acción Católica de la diócesis. El prelado fué recibido por el general gobernador de la plaza, alcalde, otras autoridades y un inmenso gentío. En el jardín de la isla se celebró el acto, en el que impuso el prelado el Crucifijo a cinco señoritas, que han sido designadas propagandistas de la fe. Después, ante el obispo y las autoridades, las muchachas de la Sección Femenina realizaron unas demostraciones de baile regional. Al curso han asistido cuarenta y cinco representaciones de las parroquias de la diócesis. El doctor Eijo y Garay fué despedido con grandes muestras de simpatía.

¿Desaparece la Fuente del Berro?

Por los indicios de las obras que se efectúan allí, los vecinos de la zona de la Fuente del Berro están alarmadísimos ante la probable desaparición de la famosa fuente madrileña, a la que tradicionalmente se atribuyen propiedades medicinales. El agua de la Fuente del Berro pertenece al tipo de las llamadas «aguas gordas», de gran aceptación entre muchos viejos madrileños.

Como es sabido, la quinta del Berro pertenecía al Patrimonio Nacional, pero ahora la tiene en usufructo por treinta años el Ayuntamiento de Madrid, al que constantemente los vecinos de aquel sector dirigen lamentaciones ante la desaparición de la fuente, pues la demolición de algunas instalaciones adyacentes indica claramente el propósito de privar a los madrileños de este manantial de «agua gorda».

Disposiciones que afectan a Cataluña

El «Boletín Oficial del Estado» anuncia la vacante de la cátedra de Perspectiva de la Escuela Superior de Bellas Artes de San Jorge de Barcelona, por fallecimiento de su titular don José Vidal Vidal.

Se cubrirá por concurso-oposición, ante el Tribunal que se designará oportunamente.

También publica otra disposición autorizando a «Brisamar, S. A.», Inmobiliaria de hoteles y balnearios, para construir un muro en la playa de Comarruga, en San Vicente de Calders (Tarragona).

Asimismo se anuncia la subasta de las obras de saneamiento de Vilamitjana (Lérida).

El director general de Ferrocarriles en Zamora

Zamora, 3. — A mediodía llegó el director general de Ferrocarriles, don José García Loma, que fué recibido por los ingenieros y personal de Ferrocarriles y Construcciones, jefes de Obras Públicas y otras personalidades. El señor García Loma visitó detenidamente la nueva estación, desde donde más tarde continuó viaje a Puebla de Sanabria para trasladarse después a Padornelo, a fin de inspeccionar el túnel, cuyas obras se hallan muy avanzadas.

Sulfato amónico para los agricultores de Lérida y Tarragona

Madrid, 3. — Por la Dirección General de Agricultura se han adjudicado 300 toneladas métricas de sulfato amónico, procedente de Inglaterra, para su distribución entre los cultivadores de la patata, con destino a las provincias de Lérida y Tarragona. — Cifra.

En Jerez, quieren que el coñac se llame «jeriñac»

Con tal siga siendo coñac...

Jerez de la Frontera, 3. — El Jurado calificador del Concurso organizado para premiar una palabra substitutiva de la de «coñac», ha designado, entre las treinta mil presentadas la palabra «jeriñac», pero ha recomendado al Consejo organizador del Concurso que, en virtud de las facultades que se reservó en la convocatoria para reglamentar el uso de la voz adoptada, utilice en definitiva la de «jeriñac», a fin de evitar la extrañeza que pudiera causar la letra «ñ», inexistente fuera del abecedario español.

Resultaron ser autores de las propuestas de dicha palabra Miguel Ibáñez Requena de Melilla; Dionisia González Díaz, de Madrid; J. V. Molina de Melilla; Juan López de Meneses de Jerez; Angel Palomino Jimenez, de Larache; y Enrique García García, de Madrid, entre los que se dividirán las diez mil pesetas del premio. — Cifra.

CORTES DEL REINO

Se convoca al pleno de las Cortes para el próximo día 12

Madrid, 3. — El Boletín Oficial del Estado publicará mañana, entre otras, la siguiente disposición:

PRESIDENCIA DE LAS CORTES: Convocando al pleno de las Cortes españolas para la sesión que se celebrará el próximo día 12 de julio a las cuatro y media de la tarde

El señor Goicoechea, inventor del Talgo, ha estado en Marruecos

Expresó, al regreso, sus ideas acerca del túnel bajo el estrecho de Gibraltar

Ceuta, 3. — Esta noche ha llegado, procedente de Tetuán, el ingeniero español don Alejandro Goicoechea, inventor del tren Talgo. Recibió a los periodistas, a los que manifestó que su viaje a Marruecos era de carácter oficial y está íntimamente relacionado con sus estudios ferroviarios sobre el articulado ligero. Añadió que sus proyectos son de innegable interés para el futuro del pueblo marroquí, y de manera muy especial para Ceuta, que podría alcanzar un esplendor grande. «Ahora — siguió diciendo — marcharé a Madrid, donde asistiré a la inauguración del Talgo en la línea Madrid-Irún, que se efectuará el día 8. Tras unos días de permanencia en la capital de España volveré a Marruecos, y celebrare en Tetuán una entrevista con las autoridades de la zona española.

Al preguntarle los periodistas si había abordado el estudio de la realización del túnel bajo las aguas del Estrecho de Gibraltar, desmintió lo que se ha publicado sobre este particular. «Yo — dijo — me limitaré a hucar este asunto, aunque soy partidario de que, con el nuevo sistema, la obra tiene grandes posibilidades de realización. Es más, sería factible. Creo que más tarde o más temprano se realizará esta obra que convertiría a Marruecos, especialmente a la zona española, en un país muy florido. Ceuta sería, en este caso, la ciudad más beneficiada, ya que se convertiría en cabeza de puente de máxima importancia, por su indiscutible situación.

Por último, manifestó que en todos sus proyectos y estudios había tenido en cuenta a Marruecos, al que tiene gran cariño por su larga permanencia en él.

Grandioso homenaje al Sagrado Corazón de Jesús, en Logroño

Millares de fieles asistieron a una solemne procesión

Logroño, 3. — Como coronación a la Semana de Oración y Penitencia que organizada por el Apostolado de la Oración se ha celebrado en esta capital, ayer se verificó un grandioso homenaje al Sagrado Corazón de Jesús. Después de la última función religiosa, celebrada en la Colegiata, a primera hora de la noche salió la procesión con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que recorrió varias calles de la capital. Presidieron el obispo de la diócesis, las autoridades civiles, militares, provinciales y el Ayuntamiento y la Diputación Provincial en Corporación.

Terminada la procesión, se concentraron miles de logroñeses en el Paseo del Espolón, donde el prelado hizo la renovación de la consagración al Corazón de Jesús. Finalmente, la imagen, precedida de las banderas de las asociaciones religiosas y seguida de las autoridades civiles y militares, fué conducida a la Colegiata, realizándose con este motivo una imponente manifestación religiosa, ya que han sido muchos los millares de logroñeses los que siguieron a la imagen hasta el templo, donde se cantó una Salve. Se dió por terminado el acto con una exhortación del P. Rodríguez, jesuita, misionero de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús. — Cifra.

La Fundación «José Antonio Girón» en Gijón

Albergará un millar de huérfanos de trabajadores de toda España

Gijón, 3. — Un grupo de casi un centenar de mineros, procedentes de las cuencas de Turón y Pola de Laviana, ha visitado las obras de la fundación «José Antonio Girón» destinadas a albergar un millar de huérfanos, no sólo de productores mineros sino de trabajadores de todas las actividades y provincias españolas.

Les acompañaron en su visita los técnicos de la institución, en cuya compañía examinaron el estado adelantado en que se encuentran las construcciones, en especial la de la Granja Agronómica que dará terminada en plazo breve y en la que tendrán cabida doscientos vacas de leche, 400 cerdos, y otra gran cantidad de aves de corral, con lo que se atenderá al sostenimiento del millar de huérfanos acogidos en la institución, y a la vez el aprovechamiento industrial de los productos derivados de la leche y el cerdo.

También visitó la fundación otro grupo de camaradas del Frente de Juventudes que, como los mineros, quedaron favorablemente impresionados de la importancia de esta gran obra social. — Cifra.

Libertad de precio, circulación y comercio del cáñamo

Madrid, 3. — El «Boletín Oficial del Estado» publicará mañana una orden conjunta de los Ministerios de Agricultura e Industria y Comercio por la que se declara la libertad de precio, circulación y comercio del cáñamo y sus manufacturados.

Por una avería en nuestras máquinas de huecograbado, imposible de reparar de momento, no damos hoy, contando con la disculpa de los lectores, nuestra habitual plana gráfica.

La canonización de la ecuatoriana Mariana de Jesús Paredes

Se celebrará el próximo día 9

Madrid, 3. — El próximo día 9 del actual Su Santidad el Papa Pío XII canonizará en Roma a la bienaventurada Mariana de Jesús Paredes y Flores, virgen, nacida en Quito en 1618, oficialmente proclamada en su país como «heroína nacional».

La beata Marianita, como la llama cariñosamente el pueblo ecuatoriano, fué hija del capitán don Jerónimo de Paredes y mostró desde niña señales de predestinación.

Desde el momento de su muerte, sus restos, que se hallan en la iglesia de la Compañía, fueron objeto de intensa veneración. Carlos III introdujo su causa de beatificación a mediados del siglo XVIII, en calidad de regio patrono, pero la beatificación no fué proclamada hasta el 7 de octubre de 1850, contando con el patronazgo de la reina Isabel II, que accedió a la petición del pueblo ecuatoriano. Realizados hace pocos años los milagros exigidos por la Iglesia, uno de los cuales por cierto se ha operado cuando de paraisos infantil a un niño de ocho años

Audiencias del ministro de Asuntos Exteriores

Madrid, 3. — En el Palacio de Santa Cruz el señor Martín Artaño ha recibido, entre otras, las siguientes visitas:

Doctor don Pedro Radio, embajador de la Argentina; señor Eugenio Browe, ministro de Suiza; don Luis Dobles Sagreda, ministro de Costa Rica; barón W. J. Gevers, encargado de Negocios de los Países Bajos; monseñor Guillermo Lucas Castillo, arzobispo de Caracas, primado de Venezuela; monseñor Lombardi, Nuncio apostólico en Venezuela; mister Lorich y mister Cain, gobernador y primer vicepresidente de la Chase National Bank; monseñor Leonardo Rodríguez Balón, arzobispo de Anequipa (Perú); señor Mclean, ministro del Perú en Lisboa; monseñor Alfredo Cifuentes, arzobispo de la Serena (Chile); mister T. H. Thomen, embajador de la República Dominicana en Washington; don Adrián Escobar, embajador argentino; padre Angel de Blas, rector magnífico de la Universidad de Santo Tomás, de Manila; doctor Arce, ex delegado de la Argentina en la O.N.U.; señor López Francés, ministro de Hacienda de la provincia de Buenos Aires, y profesor Frank Henius, economista norteamericano.

Primera reunión de directores de Emisoras Juveniles

Madrid, 3. — En los locales de radio S.E.U., emisora del Frente de Juventudes, se ha efectuado esta mañana la apertura de la primera reunión de directores de emisoras juveniles y jefes de grupos de cine-radio del Frente de Juventudes de las distintas provincias. Presidió el acto el delegado nacional señor Eola y otras jerarquías.

El director de Radio S.E.U. dió la bienvenida a los asistentes a la reunión. El delegado nacional pronunció unas palabras en las que subrayó la importancia que concedía a esta reunión, que ha convocado por considerar las tareas radiofónicas como uno de los mejores medios para una obra formativa entre la juventud. Terminó animándole a trabajar en este cursillo. — Cifra.

Importante rebaja en los servicios de la Iberia con América

Madrid, 3. — Como resultado de la conferencia de la I. T. A., recientemente celebrada en Madrid, la Compañía Iberia de líneas aéreas españolas ha conseguido rebajar de una manera considerable los precios que regían anteriormente para Buenos Aires, Montevideo y Río Japeiro, realizando un verdadero esfuerzo a fin de recorrer en sus aviones todos los países de América del Sur.

Asimismo ha establecido con Santiago un servicio diario y con Santander alterno, los martes, jueves y sábados. — Cifra.

Donativo de un edificio al Patronato de Huérfanos del Ejército

Madrid, 3. — Doña Mercedes Castellanos ha hecho donación en plena propiedad al Patronato de Huérfanos de Oficiales del Ejército, del magnífico edificio sito en la calle de Francisco Silveira y titulado Colegio de Nuestra Señora de las Mercedes, donde ya se educan por cuenta de dicha señora y de varias damas de la alta sociedad española un grupo de huérfanos de militares caídos durante la guerra de liberación.

El ministro del Ejército ha expresado ya su gratitud a la referida señora, gratitud que en su día a todas se hará patente. — Cifra.

residente en Cuenca del Ecuador y perteneciente a una familia que desciende de D. Lorenzo de Cepeda, hermano de Sta. Teresa de Jesús, la Comisión Nacional de Damas Ecuatorianas rogó al Generalísimo Franco, sucesor de los Reyes de España, accediera también a presentar su patronazgo ante la Santa Sede, cosa a la que el Jefe del Estado español accedió hace unos meses.

Para asistir a la canonización en Roma vienen numerosos peregrinos ecuatorianos de todas las clases sociales, presididos por una embajada extraordinaria, a cuyo frente se encuentra el ex ministro del Tesoro, don Enrique Arizagag Toral, alcalde de Cuenca del Ecuador. Estos peregrinos, dirigidos por los obispos ecuatorianos, visitarán también España en el curso de su peregrinación.

La nueva santa quiteña, junto con su contemporánea Rosa de Lima, representa históricamente el momento más glorioso de la evangelización de España en América y puede considerarse como una santa no solamente del Ecuador y de España, sino de toda la hispanidad. — Cifra.

IX jornada de oración y estudio de los capellanes provinciales del F. de J.

El ministro de Justicia presidió el acto de apertura

San Lorenzo de El Escorial, 3. — En la Universidad agustina «María Cristina», comenzaron la IX jornadas de oración y estudio de los capellanes provinciales del Frente de Juventudes. El acto estuvo presidido por el ministro de Justicia y secretario general del Movimiento, señor Fernández Cuesta; delegado y secretario nacionales del Frente de Juventudes; el prior del monasterio, rector de la Universidad, con el claustro, y otras personalidades.

Habla, en primer lugar, el capellán nacional de la Organización, doctor López Gallego, en nombre del asesor nacional, el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garray, que no pudo asistir al acto por indisposición. Después, Fernández Cuesta, glosó las palabras del doctor López Gallego y animó a los capellanes a trabajar intensamente al servicio del catolicismo militante. Tuvo un emocionado recuerdo para los agustinos de la provincia de El Escorial que, con él, estuvieron detenidos por los rojos en San Antón y sufrieron luego martirio en Paracuellos, cuyo proceso de beatificación está iniciado.

Terminó el acto cantándose el «Cara al Sol». Las invocaciones rituales fueron hechas por el secretario general del Movimiento. — Cifra.

Cadetes del Frente de Juventudes se van a Lisboa

Sevilla, 3. — Mañana salen para Lisboa 250 cadetes del Frente de Juventudes de Sevilla.

Este mediodía, el jefe de la expedición, que es el delegado del Frente de Juventudes en esta ciudad, señor Martín, cumplimentó al jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, con quien conferenció sobre esta interesante gira, que el Frente de Juventudes sevillano hace a Portugal.

Los expedicionarios llevan delicados obsequios para el mariscal Carmona, jefe del Estado.

También llevan recuerdos para las Mocidades portuguesas. — Cifra.

Los albergues de verano de la S. F. en Castellón

Castellón de la Plana, 3. — Han sido inaugurados los albergues de verano de la Sección Femenina.

El «Castillo Castellón», establecido en Tules, con un turno de escolares de las provincias de Valencia y Castellón, durará 21 días y Castellón, un mes, y la residencia días; el «Nuestro Señor del Mar», en Benicàssim, para Flechas de Zaragoza, Valencia y Castellón un mes, y la residencia «Manuel Matet», en Benicàssim, para cumplidoras del Servicio Social del S.E.U. de los distintos Centros universitarios de Valencia, 20 días. — Cifra.

El cardenal Segura a Madrid

Para pasar una temporada

Sevilla, 3. — El cardenal Segura ha marchado en avión a Madrid para pasar una temporada.

S. E. fué despedido en el aeropuerto de San Pablo por el vicario del Arzobispado y personalidades.

Acompañaban al cardenal que va notablemente aliviado de la dolencia que ha sufrido, sus familiares.

Probablemente volverá a Sevilla en los primeros días del próximo agosto. — Cifra.